

Antonio Sergio Cabezas Quijada:

Querido hijo:

Hace tanto tiempo que no hablamos. Quiero contarte algunas cosas y rememorar otras. Desde luego tu ausencia, le ha quitado el color y el perfume a muchas Primaveras nuestras. Pero junto a esto, se me vienen a la memoria hechos inolvidables que todos, tu madre, tus hermanos, tu esposa - guardamos, cada uno en su época. Por ejemplo, cuando un 15 de Septiembre de 1945 nacías, para empezar tu tránsito humano.

Pasan cuatro o cinco años y, una tarde, tenemos que buscarte para que tomes tu leche. Te encontramos compartiendo la "choca" de té con los obreros de una construcción, que se iniciaba, frente a nuestra casa.

Muy poco tiempo después, y por tu cumpleaños, se organiza una matiné infantil y tú, nos ~~dices~~ que has invitado a tus amigos de la construcción a la pequeña fiesta. Llegaron y compartieron un rato con todos y tu los atendiste, porque eran tus amigos.

Sigue la vida con esa velocidad que no advertimos, sino cuando nos vamos poniendo viejos. Una tarde, tú ya tenías ocho o nueve años, a nuestra puerta llega un chico de tu misma edad preguntando por tí, al decirle que no has llegado del colegio y preguntarle si te deja algún recado, responde que son amigos y que tú le prestas tus libros y cuadernos para que estudie y el te enseña algo de lo que sabe de la panadería en que trabaja.

Primeros signos de la personalidad de gran contenido humano, que se hizo carne en el espíritu del hombre que llegaste a ser.

Terminas tus estudios y queriendo trabajar, ingresas a la Caja de EE. PP. y PP, pasas después a la Dirección de Industria y Comercio, Depto. de Inspección de ese Servicio. Sabemos que tus labores, difíciles y expuestas a la crítica permanente, las desarrollas con ecuanimidad y honorablemente.

<sup>Esos</sup>  
Durante todos años, trabajas junto a nosotros en lo que era nuestro gran anhelo, lograr el triunfo de las fuerzas de izquierda en la política nacional. Se produce el año 1970 la gran victoria de nuestro candidato, Salvador Allende Gossens, que se convierte en el, hasta hoy, Presidente Constitucional de la República.

Pasa poco tiempo y, por tu condición de funcionario de Dirinco, te designan Interventor de Textil Comandari, al tomar el Gobierno esa Industria en sus manos.

Tenemos la satisfacción de saber que, en el desempeño de tu cargo, sigues la misma línea de conducta. Tanto obreros como empleados, hablan de tu respeto, comprensión y apoyo para ellos.

El día que asaltan el poder, tú, lo recuerdo con satisfacción, tomas el único camino que correspondía, te vas a la Industria a esperar junto a tus colaboradores. Algunos de ellos quedan en libertad cuando la fuerza policial se hace presente. Junto a tí, son detenidos otros trabajadores de la Empresa. No había cargos en tu contra, todo estaba en orden, como lo declaró hasta el dueño de la Industria en su testimonio ante la Justicia Militar. Pero los esbirros debían justificar su conducta, y lo hicieron acusándote de tenencia ilegal de armas, por tener sobre tu escritorio tres balas muy antiguas, que no le habían servido al trabuco del sereno de la Fábrica. Resultado, 60 días de condena, cumplida además, mientras se desarrollaba una pomposa investigación.

Salas libre, comienzas tu vida normal. Empiezas a trabajar con buenos amigos que te ofrecen la oportunidad. Tu mujer sigue como empleada de la Caja de EE. PP. y PP., queda embarazada del que hoy es tu hijo de doce años al que no conoces porque, cuando se cumplían seis meses en el avance de tu paternidad, llegan a tu Depto. tres delincuentes de la DINA (el Sábado 17 de Agosto de 1974) y, con el engaño de ir a prestar una breve declaración ante la Fiscalía Militar, te sacan de tu hogar, sin que hasta ahora nos reconozcan que fueron ellos los autores de este delito. A pesar de la presentación de múltiples recursos de amparo y una querrela criminal ante el 2° Juzgado del Crimen, insisten en negar su participación en estos hechos, con el cinismo cruel que todos conocemos. Por cierto que a tu mujer la despidieron de la Caja al día subsiguiente de tu detención, sin respetar las leyes que le concedían derecho a reposo pre y post-natal.

La bajega y la inhumanidad quedaban de manifiesto. Pero no importa hijo, nuestra decisión irrevocable es cumplir con el compromiso de encontrar la verdad y algún día nos daremos un abrazo. En tu búsqueda, iremos por los sinietros caminos de esta Patria herida, que nos han robado. A ella y a tí, los encontraremos.

Gracias hijo por tu hombría, nuestra pena se refugia en tu recuerdo.

Leído por Gabriela en el grupo el 8-7-88  
están presente: Orlanda, Sonia, Julia,  
Juanita, Alex, Arturo, Morris.

ARCHIVO FASISIC

Grupo # 12.

Queridas compañeras esta nota, es para agradecer, nuestra colaboración en el acto y exposición realizados el 12 y 13 de Agosto

Hoy que llegó para nosotras el momento de dejar este querido amigo, que nos cobijó alrededor de nueve meses, queremos decirles, que nos vamos felices de haber podido conocerlas y así mismo contarles que, nos vamos satisfechas, de todo lo realizado en este taller, el cual nos abrió las puertas, para integrarnos al mundo que nos rodea, con Uds. Sabemos que tenemos un gran grupo de amigas, muy queridas para nosotras, llegamos con muchas dolores, hoy nos vamos con las heridas que ya no nos sangran, nos vamos plenas de esperanzas y, deseamos que a Uds. les suceda lo mismo que ha nosotras, al irnos nos llevamos un estímulo de conocimientos materiales y espirituales que nos dan fuerzas para luchar y ver la caída del Tirano, que es el culpable de que nosotras tuviésemos que llegar a aquí, pero con amor y solidaridad maximas de nuevo.

Les deseamos los triunfos finales y este no es un Adios sino hasta pronto porque en las luchas nos encontraremos de ~~pie~~ frente al brutal tirano, por lo tanto no habrá

Perdon mi olvido.

Grupo # 11

Bernabeu Vallejos  
Mariano y Luis O.  
Rosa

~~Spardenas~~  
~~Allegre~~

ARCHIVO FASCIC